

La maison labourdine Ortillopitz (XVIe siècle) à Sare

Si vous voulez toucher du doigt l'âme basque, vous devez voir une de ses maisons traditionnelles. L'etxe en basque, c'est bien plus qu'une maison, c'est un foyer, c'est l'âme d'une famille. Ses volumes, son agencement, ses pièces clés et son terrain sont autant de valeurs habilement mises en scène. Vous avez la chance de pouvoir visiter une maison traditionnelle dont les murs remontent à 1540, Ortillopitz. La maison dans sa forme actuelle a été édifée en 1660. Elle trône sur les hauteurs de Sare et embrasse un paysage de collines douces et de champs fertiles.

Le terrain de la maison réunit tous les atouts de la tradition : une vigne, un champ de lin, un potager à l'ancienne (XVIIème siècle), un lavoir en pierre plusieurs fois centenaire et même une source. Ces éléments sont le reflet d'un mode de vie ancestral, profondément enraciné dans le respect de la nature et des cycles de la vie.

Plongez dans l'authenticité basque

À l'intérieur de la maison, des vastes pièces décorées de meubles des XVIIème et XVIIIème siècles, une salle de réception, un grenier, et bien d'autres trésors vous attendent. La visite guidée vous fera entrer dans l'histoire du peuple basque, sa vie quotidienne et à travers elle ses particularités, son caractère et son authenticité.

Cette immersion vous permettra de comprendre le lien étroit entre les Basques et leur habitat, un lien forgé au fil des siècles et visible dans chaque détail de l'etxe. Chaque visite est une occasion unique de découvrir une culture riche et vivante, incarnée dans les murs et les objets d'Ortillopitz.

Ne manquez pas cette opportunité de vivre une expérience authentique et de repartir avec une compréhension profonde de l'âme basque.

